
傳道者言 (2015年 16期)：快與慢 

不能太快、不可太慢，原來是那麼重要！ 

一個早上，繁忙地鐵的月台站滿了趕上班的人群，等待乘扶手電梯的上班族身貼

身、龜步式前行，前面一位戴上黑眼鏡、手持盲人手杖的男士也尾隨群眾，緩慢

地踏上扶手電梯往下行，就在電梯到達地面的同時，那男士未能隨電梯行駛速度

離開電梯，只能依著手杖在地上點拍尋路，緩緩離開電梯出口位置。我尾隨那男

士背後，心恐後面人龍源源不絕，若該男士趕不及離開，豈不出現人疊人的意外？

但奇怪的是，縱使這男士行動稍慢，但後隨者卻仍有充裕的時間與空間等待前行

者離開，人龍即使看像緊密，但電梯卻不快不慢的運行，讓眾多的乘客能保持適

當距離與時間，讓我們平安到達。不能太快、不可太慢，原來是那麼重要！ 

我們信仰的歷程上，有時也有相同考驗。我們對自己認為緊要的事，總想上帝為

我們盡速解決。令我們煩惱的事情，若不能自我解決，就禱告交付上帝，期望事

件快速完結，誰知有時等待良久也毫無進寸。有時，上帝的回應像那調較電動樓

梯速度的工程師一樣，計得準確、算得清晰，讓前行者有充裕時間離開，後來者

有足夠空間停留。一點也不計錯、一點也算得準。問題是：等候的人龍，願意相

信電梯設計者的心思，忍耐等待時機的來臨，令眾人平安地散去？我們的天父說： 

“我的意念、非同你們的意念、我的道路、非同你們的道路。天怎樣高過地、照

樣我的道路、高過你們的道路、我的意念、高過你們的意念。”(賽 55：8-9) 

生命的成長，總有她的時間與速度，不能太快，也不可太慢。任何拔苗助長的行

動，或是怠慢不前的反應都對生命帶來傷害。但上帝了解我們，寬容我們，讓我

們在最合適的環境中成長，按祂的心意建立我們。有時我們心中充滿枯枝，主卻

等待修剪我們；有時我們竭力增長，主卻恐怕我們根基不穩而跌倒，反在我們四

周建設支架撐扶。上帝的心思，盼望我們能夠明白。 

劉卓輝傳道 (2015年 9月 20日) 


